
新北市政府 

氣候變遷因應行動自治條例(草案)暨管制規範交流會 

會議紀錄 

會議時間：113 年 06 月 26 日(星期三)上午10時 

會議地點：新北市政府 7樓 0736 會議室 

主持人：環境保護局李主任俊毅(代)                 紀錄：林姿儀   

出席單位及人員：詳簽到表（如附） 

壹、主辦單位報告（略） 

貳、各單位意見（發言內容） 

一、台北港貨櫃碼頭股份有限公司 

區域範圍內評估架設風力發電可行性，未來仍持續朝發展再生能

源方向努力。 

二、台北港埠通商股份有限公司 

本公司現有一棟建築已設置太陽能，餘可設置區域亦請廠商評估

設置效益。 

三、宏匯新北股份有限公司(宏匯廣場HONHUIPLAZA) 

服務業假日人流量較多，空調設備用電量亦較平日高。若空調溫

度設定於26度，依實務經驗易被客戶投訴進而影響來客數。 

四、環球購物中心股份有限公司中和分公司 

(一) 前兩年因疫情影響，導致人流量減少，用電量也因而減少。但

因最近人流量回流、天氣炎熱，容易導致用電量之提升，爰希

望政府協助提供大型設備(如冰水主機)之汰換補助。 

(二) 有關商發署500萬元補助，實際上補助金額並非這麼多，對大

型服務業誘因較低。 

(三) 新北市政府預計如何協助企業進行廚餘去化？ 



五、財團法人明志科技大學 

(一) 學校於10年前陸續汰換老舊設備，如鍋爐改成電力運作。教室

陸續汰換為變頻冷氣機，占比已達85%以上。 

(二) 用電量高係因校內許多實驗室存放高階設備，需保持冷氣24小

時運作及25度恆溫恆濕之狀態所導致。 

(三) 因學校大樓老舊（40年以上），需考量樓板強度是否可承受重

量，爰目前僅於新大樓設置太陽能板。 

(四) 希望政府能對相關設備更新提供協助。另學校有成立智慧載具

研發中心，希望未來亦可與政府合作。 

六、新北市餐飲業職業工會 

(一) 工會會員多屬於微型之商家，環保相關資訊已配合政府宣導。 

(二) 循環經濟部分後續將配合政府宣導，老舊設備亦會鼓勵汰換。 

(三) 廢棄食用油回收，已有相關業者架設於商家附近，以利當地商

家回收，作為生質燃料油等。 

七、遠雄流通事業股份有限公司(遠雄廣場) 

(一) 短期目標為與綠基會合作將停車場燈具汰換成節能燈具，估計

約汰換2000具燈管，約可節能14%。 

(二) 現階段面臨之問題為許多餐飲業者，將未清洗乾淨之餐盒回

收，導致沒有業者願意回收。 

(三) 冰水主機之價格較高，主機汰換可能需要1、2000萬，中央補

助500萬誘因不大。 

(四) 採購由物業統包，綠色採購可能會增加額外費用，將持續討論

提高綠色採購佔比之可行性。 

(五) 廚餘內可能有扇貝類、大骨等非養豬廚餘，導致廚餘業者不願

回收，商家分類亦會有疑慮。另冷凍食品進貨量多之時候，外



包裝之保麗龍量亦會非常多，不易處理。 

八、新世紀資通股份有限公司 

(一) 公司位於新北產業園區內所在大樓，屬鑽石級綠建築，設備皆

會定期更新，亦使用變頻冰水主機，以能源效率為主為優先考

量。另有建置能源監控管理系統，於下班時間與非必要時間自

動調整設備停啟。 

(二) 綠色採購部分，先前即要求購置節能燈具。另採購部門從兩年

前即要求廢棄物資源回收再利用，以達循環經濟模式。 

(三) 機房未來會引進AI伺服器，為一般伺服器用電量之3至5倍，為

因應用電量增加，目前已引進Free cooling技術，以降低冰機

使用。 

(四) 現已要求合作廠商提供碳排放數據，否則會限制投資金額，以

實際行動影響產業供應鏈對永續之積極度。 

九、新北市政府經濟發展局 

經濟部商業發展署針對商業服務業有提供「商業服務業節能設備

補助計畫」，除針對設備汰換補助空調、冰箱、瓦斯爐及燈具給

予每案補助外，另針對「系統節能專案」給予節能系統整合補

助，每案上限為新臺幣500萬元整，業者若有需求可致電服務專線

(02)8978-5999。 

十、新北市政府環境保護局 

(一)有關廚餘及保麗龍之去化可至「環境部資源循環署資源再利用管

理資訊系統」（網址：https://rms.moenv.gov.tw/RMS/），依

廢棄物代碼查詢合格之再利用機構妥善再利用。 

(二)有關扇貝、大骨等廢棄物非屬養豬廚餘，應另委託合格之清除、

處理或再利用機構妥善清除、處理或再利用，有關合格之清除、

處理機構可至「環境部資源循環署清除處理機構服務管理資訊系



統」（網址：https://wcds.moenv.gov.tw/WCDS/）查詢，或可

洽詢本市廢棄物清除處理商業同業公會。 

  

參、結論 

一、 新北市2019年完成燃煤鍋爐退場，2022年完成燃油汽電共生

機組退場，2023年達成無煤工業城市之目標，後續亦會持續輔

導業者使用低污染燃料。 

二、 目前廢棄物處理之方式已從妥善末端處理，進展到回收再利用，

後續要如何達到最高之回收率和再利用率亦是公部門和事業體

要共同努力之目標。 

三、 新北將持續資源永續再利用，降低對環境造成之負面影響，且

唯有生產及消費行為改變，方能達成2050淨零目標。 

肆、散會：上午11時30分 
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